

## LA MUERTE DEL EX-ZAR de Rusia

Los periódicos reproducen informes de origen ruso referentes a la muerte del ex-zar. Según una versión, prosiguiendo las tropas checo-eslavas su acción contra los maximalistas, a quienes han derrotado ya varias veces, llegaron por fin a las cercanías de Ekaterinburg, a donde había sido trasladada la familia imperial prisionera, y temiendo entonces los soldados de la guardia roja que los checo-eslavos pudiesen libertar al ex-zar, penetraron en las habitaciones de éste y lo mataron a tiros de revólver.

Circula otra versión del crimen, y es la siguiente: Al aproximarse las tropas checo-eslavas a Ekaterinburg, el comité revolucionario ordenó que fuese trasladada a Perm la antigua familia imperial y en el mismo tren que la conduca desarrolló el drama.

Parce que el ex-zar mostró durante el trayecto una gran nerviosidad, sobre todo cuando supo que una parte de la línea que el tren iba a recorrer estaba ya en poder de los checo-eslavos; de pronto arrojóse sobre el uno de los soldados de la guardia roja y le abrió la cabeza de un sáblazo al tiempo que gritaba: «Este bebedor de sangre no será ya emperador».

Afirma un periódico que la Embajada de Alemania en Moscú ha recibido un despacho confirmando la noticia del asesinato del antiguo zar Nicolás II, y se añade que uno de los individuos del Soviet la ha confirmado igualmente; a pesar de todo sigue considerándose dudosa la noticia, pues ninguna de las personas más allegadas a la antigua familia imperial rusa sabe nada.

El propio periódico afirma que el ex príncipe heredero murió hace ya quince días.

### Datos biográficos

El ex-emperador de Rusia, Nicolás II Alexandrovich, emperador y autócrata de todas las Rusias, reunía los títulos siguientes: Zar de Moscú, Kiev, Vladimir, Novgorod, Kazan, Astracán; de Polonia, Siberia, Cherkoussie, Taurica y de Georgia, Señor de Pskov, gran duque de Smolensk, de Lithuania, Volhynia, Podolia y Finlandia; príncipe de Estonia, Livonia, Curlandia y Semigalia; de Samogitia, Bieloostok, Carelie, Tver, Yougoria, Perm, Viatic, Bulgaria y de otros países Señor y gran duque de Bas-Novgorod, Tchernigov, Riasan, Polotsk, Rostov, Yaroslav, Belosero, Oudoria, Obdoria, Condé, Vitebsk, Mstislav y toda la región del norte, Señor y soberano de los países de Iveria, Cartalinie, Kabardinie y de las provincias de Armenia, Soberano de los príncipes circasianos, Señor del Turkestán y heredero de Noruega. Estaba, entre otras condecoraciones, en posesión del Toisón de Oro y era coronel honorario del regimiento español de caballería de Farnesio.

La vida de Nicolás II, a quien el destino colmó de poderío y de honores, fue accidentada desde sus primeros años. Nació dicho soberano en la capital del Imperio, Petrogrado, el 18 de Mayo de 1868 bajo el reinado de su padre el zar Alejandro II y de su madre, María Feodorovna.

Durante sus estudios en los que invirtió doce años, realizó importantes excursiones por el interior y exterior de Rusia, siendo muy celebradas las de Kostrowa, Onglich, Yeroslavi.

En estas excursiones hizo grandes estudios del arte de la guerra, adquiriendo sólidos conocimientos de Derecho y Economía política.

En Calcuta, cerca de Ellora, en una caverna, fué atacado por una pantera, que puso en grave peligro su vida, y de la que le salvaron los buenos servicios de dos príncipes que le acompañaban.

En otro de sus viajes, en el Japón, pasando por las cercanías de la ciudad de Tokio, fué acometido por un japonés, que le hirió en la cabeza.

El ex-zar cayó en tierra, y fué salvado por el príncipe Jorge de Grecia que le acompañaba.

Este atentado fué comentado en toda Europa, atribuyéndose por unos al fanatismo religioso del agresor y por otros a un atentado planeado por los nihilistas.

Fué elevado al trono en 1896, celebrándose las grandes fiestas de la coronación en la histórica Moscú.

Ya Emperador de Rusia, procuró estrechar las relaciones de amistad con las grandes potencias de Europa, visitando en sus dominios a casi todos los jefes de Estado.

Durante su reinado tuvieron lugar dos hechos importantísimos: la guerra con el Japón, que quitó a Rusia su influencia en Oriente, y el movimiento socialista revolucionario, siempre latente en Rusia, que adquirió graves caracteres en 1909, en el que se realizaron numerosos atentados, que obligó a la creación de la Duma, Asamblea nacional, y a importantes reformas legislativas.

Ninguna de estas medidas logró la paz interior. Contrajo matrimonio en Petrogrado, el día 26 de Noviembre de 1894, con Alicia Victoria Elena Luisa Beatriz, princesa de Esse y del Rhin, nacida en Darmstadt el 6 de Junio de 1872, luterana desde su nacimiento hasta que abrazó la religión ortodoxa, tomando el título y nombre de gran duquesa Alejandra Teodorovna.

De este matrimonio nacieron varios hijos, entre ellos el zarévich, que, en grave estado de salud, sigue en poder de los soviets, con su madre y hermanas.

Estos son, a grandes rasgos, los acontecimientos más notables que matizaron la vida del infortunado emperador.

celle de la Marina, donde lograron reanimarle practicándole la respiración artificial.

En una camilla fué conducido a su domicilio.

En el Colegio Médico Farmacéutico.—Este Colegio celebrará sesión científica el lunes próximo, a las cinco en punto de la tarde.

El socio don Julián Alvarez desarrollará el siguiente tema «Continuación del estudio clínico de un tratamiento de la gripe, y aprobar una proposición sobre sesiones científicas».

El precio del azúcar.—La Comisaría de Abastecimientos ha publicado una «nota», en que manifiesta que dedica preferente atención al problema determinado por el abusivo encarecimiento del azúcar.

Empezó por prohibir la exportación de derivados del azúcar, que daban lugar a la salida de importantísimas cantidades de dicho producto. Y para evitar la salida clandestina, prohibió la exportación de miel de abejas, que en los tres primeros meses de este año había aumentado, desde seis toneladas en 1917, a 604 en 1918.

Para impedir las maniobras de los acaparadores e intermediarios se ha incluido el azúcar entre las substancias comprendidas en el Real decreto de 21 de Diciembre de 1917, considerando como falta penal de contrabando su tenencia clandestina y obligando a todos los tenedores a presentar declaraciones juradas de existencias.

Finalmente, sin perjuicio de adoptar todas las demás resoluciones y medidas indispensables, se ha organizado la importación de una cantidad importante de azúcar, que resultará puesta en España a menos de 120 pesetas el centrifugado, y a unas 130 pesetas el turbinado.

Con ello tiene la Comisaría la seguridad de impedir las maniobras de especulación, que determinan un aumento extraordinario e injustificado en el precio.

### Las minas de Andraitx

—Leemos en el semanario de Andraitx:

«Hace algunos días estuvo en esta Inspección General del Cuerpo de Minas, acompañado del Ingeniero de Minas de la Provincia, al objeto de visitar los trabajos mineros de don Mateo Bosch.

Recorrió los trabajos y excavaciones hechas dentro del coto minero y pasó después al Puerto a examinar la fábrica de molineta y concentración de minerales que ha montado el Sr. Bosch.

Nos consta que llamaron poderosamente su atención los espléndidos yacimientos minerales que, por su importancia y rareza, le merecieron conceptos muy alhagües hasta el punto de manifestar el propósito de pedir al Gobierno un crédito para que vengan aquí uno o varios geólogos a estudiar los detenidamente.

Felicito al señor Bosch por sus pacientes y laboriosas iniciativas y por sus propósitos de no sucumbir a ofertas extranjeras que quitarian todo carácter patriótico a la explotación».

### La fabricación de pilpa

—Leemos en «El Felanigense»:

«La mala situación de los mercados consumidores de pilpa, y la dificultad de obtener hojaldeta para envase de la misma, inclinaron desde hace tiempo a los fabricantes de esta ciudad a desistirse de trabajar este año el albaricoque y de esta resolución nació en el propietario el convencimiento de que nada había de valerle la próxima cosecha de aquel fruto.

Hay que la Comisaría de abastecimientos promete el envío a esta provincia de 1500 cajas de hojaldeta, modificarán los fabricantes su resolución. Aquí, nada indica que haya cesado actitud de retraimiento: ni se hablaba de precios, ni se hace preparativo alguno; en cambio, de Pórreras llegan noticias de que se paga al albaricoque de 9 a 10 pesetas quintal».

### Hecho pasajero

—El rápido que llegó ayer de Barcelona, llegó atestado de pasajeros.

### Alazgo de una mina submarina

—Dete el viernes, circula la noticia de que en aguas de Ibiza ha sido hallada una mina submarina.

Se sospecha se trate de la que fué vista en aguas de Andraitx y en cuya balsa salió el caza-torpedero «Cadao».

### Del Ejército

Destinos.—En el Cuerpo Jurídico Militar. Los tenientes auditores de guerra don Gonzalo Zariánz Mariana, don Gobierno Militar de Menorca, a la Capitania General de la tercera región don Victoriano Pérez Campoamor,

de nuevo ingreso, residente en Oviedo, al Gobierno Militar de Menorca.

Ascensos.—En Guardia civil. A cabo el guardia de la Comandancia de Baleares Juan Banzú Flores; destinándolo a la Comandancia del Este.

Destinos.—En Guardia civil. El guardia segundo Jaime Martorell Llabrés, de la Comandancia de Tarragona, a la de Baleares.

## La huelga de panaderos

A consecuencia del planteamiento de la huelga de panaderos, ayer faltaron en las tahonas panecillos y ensaimadas, pero no faltó, que se sepa, pan.

Los huelguistas recorrieron las distintas tahonas de la población y suburbios para inquirir si en ellas trabajaban sus compañeros.

Realizaron el trabajo los patronos de las tahonas, ayudados por las personas de su familia.

En virtud de la solicitud hecha por los patronos, anoche empezaron el trabajo en algunas tahonas los soldados de Intendencia, en otras no empezaron hasta esta mañana; el número de soldados solicitados por los patronos es únicamente ocho.

Hoy en algunas tahonas, no en todas, se expenderán ensaimadas; pero los demás días no se fabricarán, como tampoco se fabricarán panecillos.

Parece que los patronos, una vez sobrevenida la huelga, no están dispuestos a acceder a ninguna de las peticiones que formularon los obreros, ni siquiera el establecimiento de la jornada de nueve horas; y según nos dijeron por su parte no cuentan hacer ninguna gestión para hallar fin a la huelga.

También abrigan los patronos la seguridad de que no faltará pan a la población.

Anoche hablamos con un miembro de la Comisión Patronal, quien nos manifestó que no solo Palma había ayer estado abastecida de pan, sino que anoche quedaban cerca de ochocientos kilos sin despachar.

## El festival del Club de Regatas

Con arreglo al programa que oportunamente publicamos, celebró ayer con solemnes fiestas el Real Club de Regatas la festividad de San Pedro.

El local social fué adornado. Por los troncos, remozados, de las palmeras se enroscaban guirnalda de mirto y verdes hojas salpicadas de flores y de lámparas eléctricas. Los portales estaban igualmente circundados por verdes guirnalda.

Por la mañana se celebraron las regatas a vela, situándose el Jurado y los invitados, que eran numerosos, figurando nutrida representación del bello sexo, en la tribuna entoldada levantada, como de costumbre, en la riba junto a la caseta de los prácticos.

El Jurado estaba constituido por los señores cuya lista publicamos anteayer; corriendo las series anunciadas.

En la primera serie se retiraron las embarcaciones *Buenaventura* y *Rayo*, corriendo solamente la *Boriquen*, propiedad de don Miguel Pons, que empleó en el recorrido 48 minutos y 11 segundos. Le fué adjudicado el premio ofrecido por el Gobernador y cincuenta pesetas en metálico.

De las embarcaciones clasificadas en la serie segunda se retiró la *Formenit*, presentándose a la lucha las siguientes: *Gaviota*, de don Gabriel Muntañer; *Camelia*, de don F. Román; *Joven María*, de don Ventura Espases; y *Lu*, de don Domingo Torrens.

Llegaron a la meta por el siguiente orden: *Camelia* que empleó 1 hora 51 minutos 37 segundos; *Lu* que empleó 1 hora 56 minutos; *Joven María* que empleó 2 horas 11 minutos 48 segundos; y *Gaviota* que empleó 2 horas 14 minutos 38 segundos.

A la *Camelia* le fué adjudicado el premio ofrecido por la Diputación y 50 pesetas en metálico y a las demás sendos objetos de arte.

De la tercera serie lucharon todas las embarcaciones inscritas que eran las siguientes: *Joven Dolores*, de don Guillermo Alcover; *Catalina*, de don José Coll; *Colón*, de don Miguel Mesure; *Júpiter*, de don Guillermo Tortella; y *España*, de don Cayetano Más.

Llegaron a la meta por el siguiente orden: *España*, que empleó 1 hora 46 minutos 9 segundos; *Joven Dolores*, que empleó 1 hora 58 minutos 34 segundos; *Colón*, que empleó 2 horas, 1 minuto 17 segundos; *Júpiter*, que em-

pleó 2 horas 3 minutos 17 segundos; y *Catalina*, que empleó 2 horas 27 minutos 23 segundos.

A la *España* le fué adjudicado el premio ofrecido por el Club de Regatas y a los demás sendos objetos de arte.

En la cuarta serie solo corrió la embarcación *Juana*, de don Fernando Forteza, retirándose la *Mercedes*.

La *Juana* empleó en el recorrido 1 hora 55 minutos 19 segundos, adjudicándosele el premio ofrecido por el Capitán General y 50 pesetas en metálico.

De la cuarta serie bis corrió la única embarcación inscrita, la *Mauri*, que ganó el premio ofrecido por el Alcalde, empleando en el recorrido 1 hora 43 minutos 56 segundos.

En la quinta serie corrieron todas las inscritas que eran *Safo*, de don José Colom; *Ema*, de don José Sancho; *Lili*, de don Pablo Cavaller; *Mar i Cel*, de don Jaime Montaner; y *Vorem*, de don Rafael Pomar, actuando esta última de *scrak*, y concediendo a las otras embarcaciones ventajas de tiempo variable entre 4 y 10 minutos.

Llegaron a la meta por el siguiente orden: *Vorem*, que empleó 1 hora, 17 minutos, 13 segundos; *Mar i Cel*, que empleó 1 hora, 24 minutos, 21 segundos; *Ema*, que empleó 1 hora, 28 minutos, 36 segundos; *Safo*, que empleó 1 hora, 33 minutos, 43 segundos; y *Lili*, que empleó 1 hora, 44 minutos, 45 segundos.

A la *Vorem* le fué adjudicado el premio ofrecido por el Obispo de la Diócesis y 50 pesetas en metálico y a las otras cuatro sendos objetos de arte.

La mañana de ayer no fué muy propicia para las regatas, pues el escaso viento reinante fué para los que regateaban motivo de aburrimiento, a la vez que de poco lucimiento de las regatas.

El Gobernador Civil señor de Rivas y el Capitán General señor Muñoz Cobo recorrieron la bahía, presenciando las regatas, en el bote a motor del capitán de infantería don Jaime Soler, que iba pilotado por su propietario.

A las dos de la tarde en la terraza del Club se celebró una comida íntima de los socios, a la cual asistieron cerca de 50 comensales y durante la cual reinó el más franco buen humor y compañerismo. No hubo brindis.

Por la tarde el local social estaba concurridísimo de distinguidas familias, en especial bellas señoritas, que acudieron a presenciar las regatas a remo y tomar parte en el paseo por la bahía.

Por la tarde, en el interior de la bahía, se celebraron las regatas de embarcaciones a remo.

Hubo dos series de embarcaciones de buques de guerra tomando parte dos del contratorpedero *Cadarso* y una del *Salvador*. Llegó en primer lugar una de las del *Cadarso*, luego la del *Salvador* y en último término la otra del *Cadarso*.

Por el orden citado les fueron adjudicados los premios consistentes en 50, 25 y 15 pesetas.

En las embarcaciones particulares ganó el primer premio de 50 pesetas (había otro de 25) el laúd de 40 palmas *San Bartolomé*, del señor Trias.

Cuando declinaba la tarde se organizó la caravana de embarcaciones de recreo, empavesadas, que rumolcadas por el *Ciudad de Palma*, empavesado también, había de salir a recorrer la bahía.

Cuando la hilera de embarcaciones hubo salido del puerto y se encontró frente a Porto-Pi la gruesa mar, el viento y la iniciación de una ligera llovizna obligaron a modificar el programa, que era dar una extensa vuelta a la bahía, y regresó la caravana a su fondeadero.

Por la noche en el local, atestado de gente, y de un modo especial de señoritas, se bailó en uno de los salones a los acordes de una orquesta y de una banda que ya había tocado por la tarde.

El local, en particular las palmeras que decoran la entrada, ofrecían un aspecto fantástico, a causa de las muchas luces eléctricas de colores que estaban esparzadas por sus hojas.

La animación en el Club duró hasta muy tarde.

## Para la Casa de Correos

El propietario del *Grand Hotel* ofrece este edificio.

Desde hace algunos días circula el rumor de que el propietario del *Grand Hotel* ha ofrecido, como ya hizo en otra ocasión, el expresado edificio para

instalar en él la proyectada Casa de Correos y Telégrafos.

Persona de ello enterada nos ha confirmado totalmente la noticia: don Pedro Juan Palmer ha ofrecido el edificio.

Las condiciones de oferta que hizo anteriormente han sido modificadas en el sentido de ofrecer más terreno, pues actualmente ofrece 990 metros cuadrados o sea casi un centenar más de lo que el Estado pide.

Por dicho edificio pide su propietario 550.000 pesetas, y como el Estado tiene presupuestadas 572.340 pesetas queda aun un remanente de 22.000 y pico para las obras de reforma que tuviesen que verificarse.

También van incluidos en el ofrecimiento los sótanos que en el ofrecimiento anterior se reservaba el propietario.



Las auxiliares femeninas de Telégrafos doña Juana Vidal Pons, Maestra nacional de Muro, ha sido nombrada para la capital de Ibiza, y doña María Sastre Font para Ibi (Alicante).

Ayer llegó a Palma nuestro distinguido paisano y amigo el ilustrado Catedrático de Geografía e Historia del Instituto de Gerona don Rafael Ballester, acompañado de su señora esposa.

En el vapor rápido, llegó ayer de Barcelona el joven médico don Antonio Jaume Juliá, después de haber terminado sus estudios de medicina, con brillante éxito.

En el vapor «Rey Jaime I», llegó ayer de Barcelona el capitán de navío retirado don Francisco Enseñat.

Ayer regresó de Barcelona el abogado y concejal don Atejo Corbella.

En el vapor «Rey Jaime I», regresó ayer de Barcelona el señor Conde de Ayamans.

De Barcelona llegaron ayer, en el vapor «Rey Jaime I», don Máximo Hoiniski, don Julio Simón, don José Cassi, don Salvador Brunet, don Miguel Casanovas don José y don Jaime Blanch don José Balaguer y señora, don Emilio Buxenas y su señora, don Francisco García, don Agustín Bregua, don Miguel y doña Carmen Serra, don Antonio Seguí, don Francisco Oliver, don Juan Sancho, don José Bestard, don Bartolomé Serra, don Bartolomé Melis, don Francisco Martí y señora, don Francisco Millas y señora don Jaime Tomás y señora, don Arnesto Jordana y señora, don José Cavaller, don Luis Riera, don Bartolomé Ribas, don Jacinto Figueras, don Juan Morell, don Fernando Arrigas, don Antonio Tejedor, don Ricardo Balaguer, don José Carles, don José Arteman don Juan Lluch, don Pedro Rullán y don Gabriel Carbonell.

También llegó en dicho buque nuestro amigo el médico oculista don Jaime Rover.

Se encuentra en Palma en uso de licencia el Comandante de Marina de Barcelona señor Montis.

Se ha encargado de aquella comandancia el señor Ibarra.

Procedente de Toledo llegó el aventajado alumno de la Academia Riera, don Francisco Crespi Homar, habiendo conseguido, con solo 8 meses de preparación, aprobar el plan completo de ingreso en la Academia de Infantería. Pertenecientes a dicha preparatoria han ingresado además, en la convocatoria actual, don Alfredo Costell y don Cristóbal Real, y aprobado el primer grupo en las distintas Academias Militares donde lo habían solicitado todos los alumnos presentados.

## Día de la Prensa Católica

El Boletín Oficial de este Obispado publica la concesión de indulgencia plenaria por S. S. el Papa.

«Accediendo muy gustosamente al piadoso deseo que Nos ha manifestado nuestro querido hijo el Presbítero Cardenal de la Santa Romana Iglesia, Enrique Almaraz y Santos, por gracia de la Sede Apostólica Arzobispo de Sevilla, haciendo uso de la misericordia de Dios Omnipotente y confiados en la autoridad de sus Santos Apóstoles Pedro y Pablo, habiendo oído al Cardenal Penitenciario Mayor, concedemos piadosamente en el Señor a todos y a cada uno de los fieles de España, de uno y otro sexo, que cada año, el día 29 de Junio, fiesta de los Santos Apóstoles Pedro y Pablo, verdaderamente arrepenidos y confesados y habiendo recibido la Sagrada Comunión, se adhieran con la oración y la limosna a los piadosos actos que en dicho día se celebran, con la aprobación de la autoridad eclesiástica, para fomentar la prensa católica, y que constituyen el «Día de la Prensa Católica», indulgencia plenaria y remisión de todos sus pecados, la cual también piadosamente en el Señor concedemos que pueda aplicarse en sufragio de los fieles difuntos del Purgatorio. Valgan las presentes sólo por diez años.

Y queremos que a las copias de estas letras ó ejemplares impresos, firmados por algún Notario público y sellados con el de alguna persona constituida en dignidad eclesiástica, se preste la misma te que se prestaría a las presentes exhibidas y manifestadas. Dado en Roma, junto a San Pedro, bajo el anillo del Pescador; el día 26 de Abril del año 1918, cuarto de Nuestro Pontificado.

Hay un sello rojo, el del Pescador, que dice así: Benedictus XV, Pont. Max.»

## CULTOS

### Para hoy

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Jaime en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Ramón Sarabia, Redentorista; por la tarde los actos de coro; a las siete y media Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón, sermón por el mismo orador de la mañana, procesión, Te-Deum y reserva y de S. D. M. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

#### Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basílica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Pbro.

En Santa Eulalia, fiesta que los Asociados al Apostolado dedican al Sagrado Corazón de Jesús: A las siete, misa de Comunión general; a las diez y media Misa mayor solemne con exposición y sermón por el M. I. señor D. Antonio Sancho, Canónigo; por la noche conclusión de la novena y bendición solemne con S. D. M. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

En San Juan, fiesta en honor del Santo Cristo dels Boters: A las diez y media Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Pbro.

En San Felipe Neri, a las siete, misa de Comunión general con plática y día de Retiro Espiritual. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

En San Cayetano, conclusión del Triduo del Día de la Prensa Católica: Por la tarde a las siete exposición del Santísimo, Rosario, Preces, Motetes, sermón por el Rdo. don Antonio Lliteras, Vrio de la Santísima Trinidad, Himno Eucarístico a voces y la reserva de S. D. M., que efectuará el Ilmo. y Rldmo. señor Obispo de la Diócesis.

En Montesión, a las ocho, misa de Comunión general; por la tarde a las siete y media, exposición del Santísimo, Rosario, ejercicio, sermón y reserva de S. D. M. Se gana el Jubileo del Sagrado Corazón.

En la Merced, fiesta en honor de San Marcial: A las diez Misa mayor solemne con sermón panegírico por el Rdo. P. Tomás Tajadura; por la noche, después del Rosario, conclusión de la novena.

#### Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

#### Para mañana

#### Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Francisco dedicadas a la Visitación de Nuestra Señora: Exposición a las siete; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro; a las ocho rezo de la Corona, continuación de la novena del Bato Ramón Lull con sermón por el Rdo. don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario y reserva de S. D. M.

#### Otras funciones

En San Felipe Neri, de seis a nueve, turno de misas en la capilla del Sagrado Corazón en sufragio de los Asociados difuntos.

En Santa Fe, a las ocho y media, durante una misa, empezará la novena de San Cristóbal, con meditación y canto.

En Montesión, los días 1, 2 y 3, continuación del ejercicio del Sagrado Corazón en la misma forma que en el mes de Junio, durante las misas de seis y ocho; en esta última con plática los tres días; se expondrá el Santísimo a las seis y quedará de manifiesto hasta terminada la misa de las ocho.

#### Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. del Amor Hermoso en San Cayetano (Privilegiada).

Fonda acreditada, se desea vender por no poder atender su dueño Razón «Casa Anunciadora».

# TELEGRAMAS

## La guerra mundial

Telegramas de Madrid  
Madrid 28 a las 22 10

### Comunicado austriaco

Viena.—Un telegrama oficial dice que en Judicasta, en la cuenca del Arrech y en el valle de Etech, los italianos lanzaron un violento fuego destructor, sin resultado alguno.

Bombardaron los puntos hasta muy atrás de nuestras líneas.

En la región de Perena se malogron varios intentos de los exploradores enemigos, debido a la vigilancia de nuestras tropas de ocupación.

En el frente montañoso veneciano, en Col di Roso, en el cual nos afianzamos valerosamente el 26 del corriente, así como en el monte Di Val Bella, y el sector del Oeste del Asiao fueron objeto de un continuo fuego de artillería y de minas.

El avance enemigo, preparado bajo la protección de dicho fuego, al Sur de Canove, fué rechazado sangrientamente por los destacamentos del regimiento 74.

A orillas del Piave se estrelló nuevamente el intento del paso por los italianos cerca de Rossalia.

El río Piave sigue con su gran crecida.

### Comunicado turco

Viena.—Un comunicado turco dice que fuera de alguna lucha de artillería por ambos bandos y de algunos encuentros de patrullas, el día transcurrió sin novedad.

En los demás puntos del frente no ha cambiado la situación.

### La situación de Rusia

Copenhague.—Las noticias de Rusia, pintan la situación de aquel país como desesperada.

Se espera de un momento a otro la caída del régimen bolcheviki.

La guardia roja patrulla durante la noche y hace fuego sobre los habitantes.

Centenares de personas mueren de hambre diariamente.

### Vapor a pique

Nauen.—Fué hundido el vapor sueco «Anze», de 2 000 toneladas, en su viaje de Gotenburgo a Hull.

### El Piave desbordado

El comandante Civrieux escribe en «Le Matin»:

El Piave está de nuevo desbordado; sus aguas se extienden por las llanuras, que se hallan completamente anegadas.

El río ha vuelto a separar a los dos enemigos y ofrece ahora a los italianos el mismo obstáculo inquietante con que hizo tropezar a los austriacos.

### Gestiones pro-paz

Durante toda la tarde y noche los reporters han trabajado para ver de confirmar una noticia recibida de Berna de que el Embajador de Austria en Madrid había visitado al señor Dato para que abriera gestiones pro-paz por mediación del Rey de España, por indicación del Gobierno austriaco.

### La paz con Rumania

Berna.—La comisión de Reischtag ha discutido el tratado de paz con Rumania.

### Crisis en la marina alemana

Roma.—Dicen de Suiza que la marina alemana atraviesa una grave crisis.

### Comunicado italiano

Coltano.—Un comunicado oficial dice que en todo el conjunto del frente hubo actividad moderada de artillería y actividad de las fuerzas exploradoras en Monte Coruo y en el sur de Larro di Rosso.

En la meseta de Asiago penetró un destacamento italiano en las trincheras enemigas. Cogimos algunos prisioneros.

Nuestros aviadores bombardearon algunos puntos.

### Dimisión de von Kuhlmann

Paris.—«Le Petit Journal» dice que el Ministro de Negocios extranjeros de Alemania von Kuhlmann había dimitido a consecuencia de que las armas no podían decir la última palabra.

Anteanoche se ignoraba la contestación del Kaiser, si bien se cree que la dimisión le será admitida.

### Conflicto sobre los ferroviarios austriacos

Viena.—Con motivo del movimiento de los obreros de los ferrocarriles, el Presidente del Consejo propuso una severa investigación declarando que los obreros pueden estar convencidos

de que todos sus deseos se cumplirán de acuerdo con las promesas que hizo el Ministro de Hacienda a la Comisión militar sobre las quejas de las peticiones de los obreros sobre el sueldo el cual fué la causa de la huelga.

A petición de las organizaciones intervino el Presidente del Consejo y el Ministro de Hacienda, en favor de los obreros, acordándose que se reanude el trabajo en las fábricas. Los sueldos se someterán a la revisión.

El movimiento ferroviario está fomentado artificialmente.

El Ministro declaró ultimamente que intervendrá con rigor contra todos aquellos que quieren interrumpir el tráfico público.

### La marina austriaca no ha sufrido pérdidas

Nauen.—«Le Press» desmiente las noticias dadas por la «Entente» sobre las pérdidas de la Marina austriaca, antes por el contrario, todas las unidades se hallan intactas dispuestas para el combate.

### Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice:

Al sur del Avere, penetramos en las defensas alemanas.

Avanzamos apoderándonos de las aldeas de Saint Pierre y de Aigle. Cogimos 1060 prisioneros.

### Se confirma el asesinato del ex-zar de Rusia

Londres.—Se confirman las noticias del asesinato del ex zar Nicolás de Rusia por un telegrama enviado por el secretario ruso de Negocios Extranjeros.

El despacho oficial dice que fué fusilado por la guardia roja en el camino de Pare.

### Comunicado alemán

Berlin.—Un telegrama oficial dice que al Norte de Lys y sur del Aisne fueron rechazados los ataques del enemigo.

### Comunicado inglés

Londres.—Un despacho oficial dice que en el bosque de Nieppe avanzamos unos mil metros, cogiendo trescientos prisioneros y 25 ametralladoras.

Nos apoderamos de las aldeas de L'Epinette, Verineve y Leveque.

En el resto del frente, nada de particular.

Derrribamos 29 aparatos. Faltan catorce aparatos de los nuestros.

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 29 a las 18'30

### Yanks al frente italiano

Paris.—El generalísimo yanki Pershing, ha enviado un regimiento de tropas norteamericanas al frente de Italia.

### Intervención de Alemania en Rusia

Basilea.—«La Gaceta de Francofort» dice que Alemania prepara una intervención militar en Rusia.

### Clemenceau visita las tropas italianas

Paris.—El jefe del Gobierno M. Clemenceau ha visitado las tropas italianas del sector de Reims, llegando hasta las líneas de fuego más avanzadas.

### Nueva confirmación del asesinato del ex-zar

Amsterdam.—La agencia Wolf ha recibido un telegrama confirmando que el ex zar fué asesinado, en el mismo tren que se le retiraba de Ekaterinemburgo, al entrar los checo-eslavos en dicha ciudad.

Añade el despacho que el zarevitch falleció hace unos quince días a consecuencia de la enfermedad que sufría.

### Transporte torpedeado

Paris.—Comunican de Bizerta que en la costa de Trípoli apareció un centenar de cadáveres de soldados italianos.

Se supone que se trata de un transporte de tropas torpedeado por los alemanes.

### El sustituto de Kuhlmann

Amsterdam.—Un telegrama de Berlin dice que el conde de Hertling, sustituirá a von Kuhlmann en el ministerio de Negocios Extranjeros.

### Barcos de vela con motor

Hamburgo.—Las sociedades nauticas principales de esta ciudad han fundado unos astilleros para la construcción de veleros dotados de motor auxiliar.

Han aportado un capital inicial de diez millones de marcos.

El municipio ha cedido los terrenos necesarios por 75 años.

### La cámara austriaca

Berna.—Telegrafian de Viena que

el Emperador ha publicado un rescripto convocando la Cámara austriaca para el 16 de Julio.

### Los checo-eslavos toman Vladivostok

Helsingfors.—Los checo-eslavos, después de un violento combate con los bolcheviks, a los que han derrotado, han ocupado la plaza de Vladivostok.

### El hermano del Zar

Amsterdam.—Telegramas de Rusia dicen que el Gran duque Miguel, hermano del Zar, el cual se halla en Tomsk, al frente de las fuerzas adversarias de los bolcheviks ha manifestado que renuncia al trono de Rusia que le corresponde, hasta que Rusia se haya pronunciado en sentido determinado sobre la forma de gobierno.

### La fiesta nacional americana

Paris.—En la Cámara el diputado Franklin Bouillon ha presentado una proposición según la que Francia se adhiera a la fiesta nacional americana, como homenaje de la nación francesa a la cooperación yanke.

El Ministro del Interior M. Pams, en nombre del Gobierno, dice que la fiesta nacional americana será celebrada en toda Francia.

Lee una carta del general Pershing, jefe de las tropas yanques de Francia, en que dice que los americanos lucharán por la Entente hasta el último hombre.

La proposición de Bonillon ha sido aprobada por unanimidad.

### Consejos de un Municipio irlandés

Londres.—El Municipio de Limerick (Irlanda) ha acordado aconsejar que es un deber de todo irlandés oponerse por todos los medios al servicio obligatorio, resistir al ejército británico y destruir las municiones y demás material de guerra.

### ¿Nuevo Zar de Rusia?

Londres.—Un telegrama de Stokolmo dice que al Gran Duque Nicolás se le ha nombrado Emperador de Rusia, huyendo el Presidente del Consejo de los Comisarios del Pueblo M. Lenine y su compañero Trozsky hacia la costa musulmana.

Las autoridades finlandesas no han recibido confirmación de estos rumores.

### Política

Madrid 28 a las 24

### Dictámenes aprobados en el Congreso

El señor Villanueva nos dijo al finalizar la sesión que se aprobaron definitivamente los dictámenes de elección del Puerto de Pajares y dado fuerza de ley al Decreto sobre la excedencia de los Catedráticos y jubilación de los mismos y los créditos para enfermedades evitables, y la ampliación del anticipo de la Diputación de Guipúzcoa para las obras del ferro carril Vitoria-Durango.

### Nombramientos de la Comisión de Instrucción

Se reunió la Comisión permanente de Instrucción nombrando presidente, al señor López Muñoz; vicepresidente, al señor Avilés; secretario, el marqués de Laurencin, y vice-secretario, al señor Tormo.

Se nombró ponente sobre las condiciones necesarias para ser Director General de Bellas Artes al señor Altamira.

### Saborit ratifica sus declaraciones sobre los sucesos de Agosto-La Comisión irá a Oviedo

Llamado por la Comisión depuradora de los sucesos de Agosto compareció hoy el diputado socialista señor Saborit, quien se ratificó en todas las declaraciones que hizo en el Congreso salvándose algunos errores de detalle.

El señor Saborit reiteró el deseo de que fuera la Comisión a Oviedo para comprobar los hechos, accediendo a ello la Comisión.

Esta, en la capital asturiana, recibirá declaración, no solo a los individuos que el señor Saborit citó en la Cámara popular, sino a otros nuevos que agregarán nuevos datos a las denuncias que hizo.

### Impuesto sobre azúcares y carbonos

En la reunión de la Comisión de Presupuestos el señor Matesanz dió cuenta de sus estudios sobre el impuesto de 19 céntimos sobre el azúcar y glucosa.

El martes en otra reunión dará cuenta el señor Matesanz de su ponencia.

La Comisión dictaminó de acuerdo con el proyecto estableciendo un impuesto del 30 por ciento sobre la producción de los carbonos.

## TEATRO VICTORIA

COLOSAL ESTRENO

# LA MUJER DEL SUEÑO

De 6 a 9 Baile en la Pista

Mañana Lunes 2.º Episodios ULTUS y variado Programa

### VINO GIMBERNAT

Yodo-tánico Fosfatado, Fortificante y Regenerador. Cura el escrofulismo, tumores fríos, linfatisimo, carnes fofas, debilidades nativas o adquiridas enfermedades del aparato respiratorio, reumatismo. De venta Centro Farmacéutico, Juan Valenzuela, Vda. de J. Juan. Depósito al por mayor en Barcelona Pasaje Escudillers, 7, 2.º, 2.ª Se compran frascos vacíos a 25 cént. en el Centro Farmacéutico.

### Noticias sueltas

Madrid 28 a las 22'30

#### La reforma de los empleados civiles

Las escalas y los sueldos quedan intactos como estaban en el primitivo dictamen; no se aceptan los quinquenios; no se reconocen los servicios a los aspirantes y de cada cinco vacantes de jefe de administración y de negociado se reserva una para el turno de oposición.

En cuanto a la Escuela de funcionarios, se creará una de carácter práctico para los opositores.

El derecho de asociación se concede, pero previa autorización del ministro, pues éste es el principio en que se han inspirado también las reformas militares.

Estas reformas representan un aumento de gastos de unos veinte millones.

#### El anticipo a la Prensa

El criterio predominante en el Gobierno es que se conceda el anticipo y en este sentido van encaminados los trabajos del presidente de la Comisión señor Suarez Inclán, que procura se retire el voto particular que hay presentado.

La Comisión, por unanimidad, ha desglosado del proyecto el punto referente al precio de los periódicos.

#### Noticias de Gobernación

El Subsecretario del Ministro de la Gobernación nos facilitó los siguientes telegramas:

Jerez.—Se ha solucionado la huelga de obreros del campo.

Málaga.—Con motivo de la huelga de obreros del muelle, los carreteros han sido apedreados. Sonó un disparo. Hay tres detenidos.

MENCHETA

### Noticias del Extranjero

Madrid 28 a las 24

#### Las relaciones de la Santa Sede con Portugal

Lisboa.—El Gobierno ha publicado una nota oficiosa sobre la visita del Nuncio de S. S. en Madrid a Lisboa, diciendo que éste visitó ayer al Presidente, Sidonio Paes.

La Santa Sede se ocupa de la vida portuguesa deseando ardientemente siga la política de reconciliación del espíritu que inspira el Presidente del Gobierno y el de la República. Las recientes modificaciones que el Gobierno introdujo en la ley de separación de la Iglesia y el Estado constituyen un paso importante para la pacificación.

S. S. vería gustoso que se nombrase un representante diplomático en el Vaticano.

#### Tratado hispano-portugués

Lisboa.—En los círculos políticos se afirma que el Presidente de la República enviará brevemente a Madrid delegados para negociar un tratado de comercio entre España y Portugal.

Barcelona 29 a las 18'30

#### Los sin trabajo en Portugal

Lisboa.—El Gobierno ha decretado la recluta de todos los sin trabajo, debiendo especificarse la causa por la cual no tienen ocupación.

CORRESPONSAL

### Noticias de Barcelona

Barcelona 29 a las 18

#### Llegada inesperada de García Prieto.—Motivos de su venida

Ha llegado el señor García Prieto, de improviso, hasta el punto de que los corresponsales de Madrid no dieron la noticia de la salida del Ministro de la Gobernación.

Las autoridades nada sabían. Cuando bajó el señor García Prieto en el apadero del paseo de Gracia, nadie le esperaba.

Se hospedó en el hotel Colón. Poco después de su llegada fué cumplimentado por el Gobernador, el

### Sebastián Cladera Barceló

Doctor en Medicina y Cirujía

ODONTOLOGO (DENTISTA) Especialista boca y estómago

UNION, 44, PRINCIPAL, PALMA

Capitán general y otras autoridades y particulares.

Antes del almuerzo celebró otras conferencias.

Añ cuando dice que viene por asuntos particulares, parece que viene para tratar de la jornada mercantil, del estado de las huelgas, de la reforma de la Policía y sobre el asunto del inspector Bravo Portillo.

Mañana regresará a Madrid el Ministro de la Gobernación.

#### Samblancat a Madrid

El escritor republicano Angel Samblancat marchó a Madrid, para cumplir la pena de destierro impuesta en causa que se le siguió por unos artículos publicados en el periódico «El Diluvio.»

#### Aviones franceses

Esta mañana se vieron volar, a poca distancia del puerto, dos aviones franceses, los cuales después de algunas evoluciones, se alejaron en dirección nordeste.

#### Muerte del ex-policia Royo Sanmartín

Esta mañana falleció en la cárcel el detenido Royo Sanmartín, uno de los ex agentes preso por el asunto de Bravo Portillo.

Anoche, declarando ante el Juez, tuvo un colapso, producido por un ataque cardíaco.

Se fué agravando y fué sacramentado, falleciendo a las nueve de la mañana.

Como era el principal acusador del inspector Bravo Portillo, esta muerte desata la hntasia de los comentaristas del proceso de espionaje.

BUXAREU

### Baleares fuera de Baleares

Barcelona 29 a las 18

#### La excursión de la «Asistencia Palmesana»

Llegó la canyana excursionista de la «Asistencia Palmesana», habiendo tenido un feliz viaje.

Ni uno solo de los pasajeros se ha mareado.

Fueron recibidos por el señor Ribé, comandante de la guardia urbana, en nombre del alcalde, por un delegado de la Sociedad de Atracción de Forasteros, y personalidades de la colonia mallorquina.

Después de alojarse, han empezado a recorrer la ciudad.

Muchos han subido al Tibldao. Los concejales señores Coll y Trián han visitado al señor Llanós, haciendo luego otras visitas oficiales.

Por la tarde bastantes excursionistas han asistido a alguna de las orridas de toros que se celebraban en ambas plazas.

Todos están muy satisfechos. No ha ocurrido novedad alguna. El tiempo es magnífico.

#### Maestro jubilado

El Rectorado anuncia la jubilación del maestro de Formentera don Francisco Marín.

CORRESPONSAL

A la hora de cerrar la presentedición, las nueve y media del sábado no habíamos recibido la conferencia a las 17, que tenemos abonada.

### Beneficencia y Corporaciones

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Servicio extraordinario de trenes Era el domingo 30 de Junio, Romería de San Marcial (Marratxí).

### CINE MODERNO

SOLON DE MODA

A las tres y media tarde.

ULTIMO DIA de la sentimental película en un prólogo y 4 partes

#### La Aldea de San Lorenzo

Gran éxito de LYDA QUARANTA y SERAFIN RAUZI

Por última vez la comica en 2 partes

#### Canuto y el nadador

Y LA REVISTA GRAFICA STUDIO FILM

Horario de las secciones: 2.ª a las seis y media y 3.ª a las nueve y cuarto

### NEURASTENIA

Las Gotas Concentradas de

## HIERRO BRAVAIS

son el remedio más eficaz contra ANEMIA, GLODOSIS, DEBILIDAD, Falta de Fuerza e Inapetencia, Insomnio, etc.

CONVALESCENCIAS

### Progreso Urbano S. A.

Por acuerdo recaído en la reunión habida el día 20 del actual, queda abierto el pago del primer dividendo pasivo del 25 pS del valor de las acciones, hasta el 2 del próximo Julio, en las Oficinas de la Sociedad General de tranvías eléctricos interurbanos (San Bartolomé, 32), todos los días hábiles de 9 a 1.—Palma 28 Junio 1918.—La Comisión

### En la Fábrica de hormas

para saizados de Juan Rovira, Pasaje Comercio, 5, de Barcelona, se necesitan buenos oficiales hormeros.

### Matrimonio sin hijos

preferible de 40 a 50 años, se necesita para los trabajos de la casa y el marido que entienda algo de huerta, para casa de familia en el campo, distante kilómetro y medio del pueblo.

Se exigen buenas recomendaciones, y se ofrece buen sueldo.

Informes Farmacia frente a San Miguel, Palma.

### Muchacho

Se necesita de 13 a 15 años, para Colmado. Inútil presentarse sin buenas referencias. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### Chalet

se alquila ó se venda, situación aislada, costa Poniente, tres kilómetros de Palma. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### SERVICIO DE VELEROS

ENTRE

Palma, Valencia, Barcelona y Alicante

El día 1.º Julio, saldrá de Palma para Valencia, la goleta

### INES

Para informes Sres. Consignatarios: Palma de Mallorca Sres. Jaime M. Granada, Plaza Antonio Maura, n.º 4. Barcelona Don Antonio Valls, Lauderdale, n.º 4. Grao-Valencia Don Juan Domingo.

### VENTA

Se desea vender un espacioso edificio con grandes dependencias propio para industria ó almacén, con terrenos anexos, situado cerca del Pont d'els Ases del término municipal de Sóller, conocido con el nombre de antigua Central Eléctrica. Tiene una superficie de unos 887 metros cuadrados.

Para informes dirigirse a «El Gas» Sociedad Anónima, calle de Buen Año n.º 4, Sóller.

### Fistulas y llagas

Curación radical con el «Eperplasol 107» (uso externo). Venta CENTRO FARMACEUTICO.

### LECHE PURA

Compre Vd. un PESA LECHE FAMILIAR, y sabrá lo que tiene la leche de pureza.

El aparato y explicación solo cuesta 1'50 en casa CODINA, Unión, 8, Palma.

Tip.-lit. de Amengual y Muntaner